

Aus dem Gemeinderat

Anlässlich der letzten Gemeinderatssitzung wurde unter anderem Folgendes behandelt:

- Die Gemeinde beschafft zwei Plakatständer mit Standrohr und Sockel. Diese können bei Bedarf auch von den Dorfvereinen ausgeliehen werden.
- Der Gemeinderat setzte die Zonenplanänderung Holzweise und Bamis nach der Genehmigung durch das Departement für Bau und Umwelt per sofort in Kraft.
- Eine Unterschriftensammlung forderte Massnahmen zur Schulwegsicherheit. Aktuell werden mögliche Anpassungen mit einem Verkehrsplaner ausgearbeitet.
- Die Fürsorgerin Gabrielle Brüscheiler vertritt die Gemeinde in der Fachgruppe für Integration und Soziales.
- Auf Anraten des Kantons wird in diesem Jahr auf die Feuerbrandkontrolle verzichtet. Der Pflanzenschutzdienst erachtet die Infektionsmöglichkeiten in diesem Jahr als sehr gering.
- Der Gemeindepräsident Martin Haas wurde in den Vorstand der Regionalplanungsgruppe Oberthurgau (RPO) gewählt.
- Das Coop-Gemeindeduell durfte Salmsach mit der Unterstützung des ganzen Dorfes in seiner Kategorie gewinnen. Es blieb bis zuletzt spannend. Gegen die Gemeinde Bettwiesen lieferte man sich ein Kopf-an-Kopf-Rennen. Total wurden in Salmsach 784'147 Bewegungsminuten gesammelt. Gleichzeitig wurde auch im Dorfduell gegen die Partnergemeinde Isenthal gesiegt. Der Gemeinderat dankt allen aktiven Salmsachern für die grosse Unterstützung. Ganz besonders ist das OK zu erwähnen, welches einen riesigen freiwilligen Arbeitseinsatz leistete.

Gemeinderatskanzlei Salmsach

Keine PET-Flaschen in der Gemeindeverwaltung

Ab sofort wird auf der Gemeindeverwaltung, an Sitzungen, Besprechungen und für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter kein Wasser mehr in PET-Flaschen benutzt.

Es wird nur noch das qualitativ hochstehende Leitungswasser, das durch einen Qooker gekühlt und mit Kohlensäure versetzt werden kann, benutzt. Ebenso kann damit auch sehr energieeffizient kochendes Wasser bereitgestellt werden. Damit leisten wir einen Beitrag für die Verringerung von Kunststoffteilchen und tragen einen Teil zum Energiesparen bei.

Informationen Bauverwaltung

Für die Hollywood-Stunt & Action-Show in Romanshorn wurde die Bewilligung für sieben befristete Strassenreklamen vom 24. Mai bis 3. Juni 2019 entlang der Arbonerstrasse, erteilt.

Für das Wurstturnier des FC Romanshorn wurde nachträglich die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame bis 15. Juni 2019 auf der Parzelle Nr. 256, Arbonerstrasse erteilt.

Für das zehnte Fischessen des Männerchors Salmsach wurde die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame vom 31. Mai bis 24. Juni 2019 auf der Parz. 199, Arbonerstrasse 8, erteilt.

Es sind folgende Baugesuche eingegangen:

Planaufgabe: 11.06.2019 bis 30.06.2019:

- Neubau Wohnüberbauung mit Tiefgarage inkl. Abbruch bestehender Bauten, P 252, Seestrasse 2, J. Balschun
- Begegnungsplatz mit Brunnen und Sonnensegeln, P554, Seewiesen, Gemeinde Salmsach

Bauverwaltung Salmsach

Eintrittsvergünstigungen Schwimmbad Romanshorn

Wie in den Vorjahren erhalten Einwohnerinnen und Einwohner von Salmsach einen jährlichen Beitrag von Fr. 15.– an das Badeabonnement. Die Auszahlung erfolgt in bar gegen Vorweisung des Jahresabonnements 2019. Inhaber/innen melden sich bei der Gemeindekanzlei Salmsach bis spätestens Ende der Badesaison 2019.

Bewegungswoche und Spielplatzeinweihung

Der Monat Mai 2019 stand ganz im Zeichen des Coop-Gemeindeduells. Dieser Anlass fand zum ersten Mal in Salmsach statt, und auch die Schule

wollte möglichst viele Bewegungsminuten sammeln. Die Schülerinnen und Schüler durften für einmal Hausaufgaben ohne Schreibzeug erledigen. Springseilen, Bälle jonglieren, Fahrradfahren, Joggen und vieles mehr stand im Aufgabenheft. Das trübe Wetter hielt die Unter- und Mittelstufenklassen nicht von der Schnitzeljagd durch das Dorf ab. Was es da alles zu lesen und zu entdecken gab! Zur grossen Freude aller Kinder wurde noch eine Hüpfburg aufgestellt. In der Pause durfte diese eifrig benutzt werden.

Zum Glück herrschten am Freitag ideale Wetterbedingungen und dem Maibummel stand nichts mehr im Weg. Der Treffpunkt war das Brünneli im Romanshorer Wald. Von allen Seiten kamen die Kinder mit ihren Lehr- und Begleitpersonen entweder zu Fuss oder mit dem Fahrrad. Die Feuerstelle wurde eingeheizt und man genoss die Köstlichkeiten vom Grill, und der neue Brunnen und die Umgebung luden zum Spielen ein. Mit vielen Bewegungsminuten in den Beinen ging es am Nachmittag wieder nach Hause.

Am Samstag, dem letzten Tag der Bewegungswoche, wurde dann so richtig gefeiert. Das Schularéal verwandelte sich in einen Festplatz. Zum ersten Mal wurde ein Salmsacher Grümpeltturnier veranstaltet. Zahlreiche Schülerinnen und Schüler nahmen daran teil, und während der Mittagspause wurde zudem der neue Spielplatz feierlich eingeweiht. Mit den Liedern «Wir brauchen einen Platz zum Spielen» und «Hey, ho, welch ein Schatz, wir haben einen neuen Tummelplatz», der Ansprache des Schulpräsidenten Martin Haas und einem lauten Konfetti-Reigen wurde der Spielplatz offiziell für die Kinder freigegeben.

So nahm die intensive, abwechslungsreiche Bewegungswoche ihren Abschluss. Den Alltag einmal unter dem Motto «Bewegung» zu bestreiten machte den Schülerinnen und Schülern mit ihren Lehrpersonen viel Spass!

Monika Sauder, Schulleitung

